

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

MIERCOLES 17 DE ABRIL DE 1872.

Año XXIII.

Suscripción en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

Los señores suscritores á este periódico, tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Sección Oficial.

Sección de primera instancia del distrito de derecho de esta ciudad de Córdoba.
Bernardo La Calle y Cantero, Juez municipal del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba, é interinamente primera instancia de dicho distrito.
En los autos juicio voluntario de testamentaria que se siguen en este juzgado ante el actuante á los bienes quedados por el óbito de Don Juan de Dios y Rebregas, que fué de escrivanía, á petición del Comisario de la ciudad y para el pago de deudas mandado enagorar un portal-piñeta, sito en la calle de San Fernando de esta capital, número ciento treinta y cinco, bajo notorios y conocidos lindeos, en la cantidad de mil ciento treinta y seis reales, y la mitad de un año en el término de Adamúz, al señor de las Tesas, proindiviso con otra mitad que corresponde á Francisco de la Cruz Heredia, en término jurisdiccional de la villa de Adamúz, bajo notorios linderos, aprehendida dicha mitad en mil setecientos ochenta y seis pesetas, y se sacan á la subasta en término de treinta días, verificándose su remate el diez y seis del presente mes de Mayo, de once á doce de la mañana, en la sala audiencia juzgado.
Para su mayor publicidad, he mandado fijar edictos en los sitios públicos de esta capital, villa de Adamúz, y se inserten otros en el Boletín de esta ciudad y Diario de la misma.
Dado en Córdoba á quince de Abril de mil ochocientos setenta y dos.—Bernardo La Calle y Cantero.—El secretario, Pedro Aguilar y Pérez.

Noticias.

NACIONALES.
La Correspondencia de España del día de hoy publica las noticias siguientes:
El capitán general de Cataluña, este sabido el temor de que pudiera ser el orden en Barcelona, y todo no tiene completa seguridad de que no se intente algún golpe de mano contra dicha plaza.
Parece que hace pocos días tuvo noticia de que se trataba de celebrar una reunión de unos 600 hombres en las cercanías de la capital, de entre los cuales se introducirían en Barcelona con el objeto de incendiar algunos edificios, producir la consiguiente alarma, atraer de este modo la atención de las autoridades y la guarnición y facilitar

asi la entrada del grueso de los revoltosos, que procurarían apoderarse de algunos puestos importantes.
La vigilancia que desplegó el capitán general frustró sin duda los planes de los amotinados, resultando como consecuencia el levantamiento de la partida mandada por Castells.
Por esta causa el referido general, al organizar las dos columnas que persiguen á los amotinados, ha hecho que se replieguen á la capital la fuerza de la guardia civil y los carabineros, con objeto de no desmembrar la guarnición de Barcelona, y á la expectativa de nuevos acontecimientos, pues á juzgar por indicios que tiene, de un momento á otro sería posible que se tratase de turbar la tranquilidad en la capital del Principado.
El capitán general de Cataluña lo atribuye todo á los internacionalistas, que cree apoyados por carlistas y repucanos.
—Anteanoche comieron juntos en la fonda de Lhardy los Sres. Sagasta, Romero Robledo, Balaguer, Abascal y otros amigos de la situación, en número de diez. En este banquete se notó una perfecta igualdad de aspiraciones, que confirma lo que hace días hemos anunciado, y es que se va consolidando cada vez más la fusión de todos los elementos que apoyan á la situación actual.
—La prensa de oposición sigue anunciando que hay crisis, y la ministerial negándolo.
Ya hemos dicho lo que hay de verdad en tal asunto y creemos ocioso repetirlo.
—Copiamos de un periódico de Barcelona:
Hoy de esta plaza ha ocurrido algún suceso que ha dado lugar á que se prendiera á algunos sargentos, á los cuales, se añade, que se forma sumaria.
—De una de las capillas de la iglesia metropolitana de Valladolid robaron ayer la imagen del Sagrario que estaba sobre el altar, sin que se pudiese dar con el ratero sacrilego.
—Se ha dispuesto que por regla general, y mientras duren las actuales circunstancias, la traslación de tropas de un punto á otro se haga por el ferrocarril.
—No es cierto lo que dice ayer un periódico respecto al relevo del general Merelo, gobernador militar de la plaza de Cadix.
—Ocupándose la Política de lo ocurrido en el escrutinio de Guadix, dice entre otras cosas:
«En el ministerio de la Gobernación y en el gobierno civil de Granada, así como en poder de los interesados, existían datos oficiales por los que resulta-

ba electo diputado el Sr. Alarcón por 3190 votos contra 1720 que obtuvo el Sr. Quevedo. Así es que el ministerio suministraba á los periódicos oficiosos estos datos, comunicados por el gobernador, y la opinión de toda la provincia reconocía como diputado á nuestro amigo.
Así las cosas, el día del escrutinio, el delegado del gobernador en Guadix ocupa el local del escrutinio con tropa, pone destacamentos en las avenidas de la ciudad, prende á los comisionados que llevan las actas de todos los pueblos del distrito á la junta de escrutinio, ó se las arrebató y las omiende, y en virtud de todos estos atropellos, y del no menor cometido con el juez de primera instancia, los soldados y el delegado proclamaron diputado al Sr. Quevedo por dos mil votos, contra DOSCIEN-TOS, que adjudicó al Sr. Alarcón.»
La Política termina diciendo que el Sr. Alarcón tomará asiento en el Congreso como diputado por Guadix.
—Sensible es por demás que se verifiquen hechos, que de ser ciertos, prueban la poca confianza que nuestro estado de alarma inspira á los extranjeros. Pruébalo la siguiente noticia de la Epoca:
«Hoy mismo, á pesar de las circunstancias poco satisfactorias que atravesamos, algunos capitalistas extranjeros se disponían á emplear cantidades respetables en España, donde la industria y el comercio les ofrece mayor aliciente que en sus respectivos países, á causa de la abundancia metálica, que ha reducido allí extraordinariamente el tipo de interés; pero ha bastado el anuncio de próximos disturbios para que se retraigan, temiendo, con razón, esponerse
—Se ha mandado dotar con mil cartuchos por plaza, á las fuerzas que han de marchar á Filipinas.
—La Epoca ha visto confirmadas por sus informes partitulares, las noticias que nosotros dimos respecto á que el verdadero motivo de la disidencia que ha hecho salir al general Rey del ministerio, ha sido la mala inteligencia con el ministro de Fomento, puesto que, según han referido á nuestro colega, habiéndose encontrado en la cámara real anteayer á ambos personajes, notaron algunos que sus relaciones no eran tan cordiales como debía esperarse de compañeros de un mismo ministerio.
—Los que se dedican á la venta de libros nuevos en ambulancia pagarán 75 pesetas. Los que vendan libros usados en igual concepto pagarán 25 pesetas, por contribución industrial.
Así se ha resuelto en orden de 2 de abril.
—Anoche á las ocho menos cuarto se declaró un voraz incendio en la iglesia de Santo Tomás, sita en la calle de Ato-

cha, tomando desde los primeros momentos unas proporciones imponentes. A las ocho y media su intensidad era tal, que el fuego reflejándose en las casas contiguas y en la parte alta de muchos edificios de la Plaza Mayor y otros barrios mas distantes prestaba una claridad siniestra.
Diferentes versiones se hacían acerca de las causas que produjeron el incendio, si bien convenían todas en achacárselas á un descuido. En la iglesia había tenido lugar durante el día un entierro de los de primera clase, permaneciendo el túmulo sin desmontar, sin duda para no embarazar la celebración de la función llamada del Alumbrado y vela que tenía lugar.
Parece que dejaron olvidada una luz junto á una cortina del altar mayor, é inflamada esta, se propagaron las llamas con espantosa rapidéz al Sagrario, desde donde se comunicó á la nave, y de allí á la elevada cúpula del templo. Inmediatamente cundió la noticia, y al poco tiempo la aglomeración de curiosos fué inmensa.
Como sucede siempre, acudieron con la mayor premura al sitio de la desgracia los ministros, las autoridades, el cuerpo de bomberos, la milicia, y todas las corporaciones é individuos cuya presencia podía ser favorable á la estinción del fuego. Uno de los primeros en acudir fué el jefe del negociado de orden público, Sr. Rodríguez, el cual á pesar de hallarse enfermo en cama, no vaciló en cumplir con su deber: las primeras disposiciones fueron dictadas por él, despues de lo cual se retiró á Gobernación.
Los voluntarios de la libertad que se hallaban de guardia en el principal, en los primeros momentos muchas imágenes de las capillas.
A las nueve ó nueve y cuarto, el rey acompañado del general Gandara y de sus ayudantes, atravesó por entre la muchedumbre que apenas podía dejarle paso, llegando hasta la iglesia, donde se reunió con los ministros, con el duque de la Torre y otras personas. A esta hora el fuego se había desarrollado por completo.
Por las ventanas del edificio salían sin interrupción llamas terribles y la media naranja era una inmensa hoguera que á cada momento amenazaba desplomarse. Caía una lluvia de chispas que el ligero viento impelia á gran distancia.
No es cierto, como dice algun periódico, que el rey penetrase en la iglesia y recorriese todos los departamentos, pues aparte de tan loca temeridad las personas que lo acompañaban no lo hubiesen permitido. S. M. dictó algunas disposiciones, recorrió las calles adyacentes, y despues se trasladó al

tribunal supremo de Guerra y Marina, según dice un diario.
Eficacísimos esfuerzos lograron, si no dominar, aislar en parte la destrucción, debidos á la pericia, valor y arrojo de todas cuantas personas trabajaban sin descanso. Entre los que se distinguieron debemos hacer mención de D. Roberto Juez, antiguo empleado de Hacienda, el cual sacó de entre las llamas varias imágenes, como igualmente la custodia, el copon, la bolsa del santo Viático y muchas alhajas de valor como casullas, capas, etc. Tambien sustrajo todos los libros parroquiales, depositándolos en casa del Sr. Ullbarri y Arechavala. Algunas desgracias hay que lamentar.
El inspector jefe de orden público del cuartel del Sur, Sr. Maestre, recibió dentro del templo una fuerte contusión en la cabeza y brazo izquierdo con uno de los cascotes que se desprendieron de la cúpula y que hirió tambien gravemente en la cabeza al corneta de la compañía de bomberos Lorenzo Fornos y en una mano al operario Ignacio Basallo.
Estos dos sujetos recibieron en el acto por orden del rey y de su bolsillo particular el primero 500 rs. y el segundo 200.
Los demás heridos y contusos fueron en número de ocho, si bien ninguna de las heridas y contusiones fué de gravedad.
Tambien el capellan del referido templo, D. Gonzalo Garcia, recibió una rida en la cabeza calificada de por los facultativos, al tratar de uno de los altares una de las imágenes. De estas pudieron librarse algunas de las llamas, quedando reducidos á cenizas los restantes.
No terminaremos este suelto sin hacer mención de un rasgo de honradez, llevado á cabo por uno de los operarios del ayuntamiento llamado Luis Fernandez, que hizo entrega al capellan mayor de una bolsa llena de dinero y de unos libros de gran valor que se encontró en la sacristía, y pudo salvar de las llamas con grave riesgo de su vida.
Entre las personas que asistieron al lugar de la ocurrencia recordamos á los señores duque de la Torre, general Zavala, capitán general de Madrid, gobernador militar, generales Rey, Pavia, Lopez Dominguez y Rivero, brigadier Búrgos, gobernador civil, alcalde popular, jefe de orden público, visitador general de policía urbana, tenientes alcaldes, de barrio, inspector de orden público y del ayuntamiento, fuerzas del ejército y de voluntarios y otras muchas personas que sería prolijo enumerar.
Dominado el fuego á las altas horas

— 500 —
La primera idea de Luis de Clameran fué visitar su país, no porque en su vida pensaba en su castillo, que había encontrado ya comprado, y por poco que hubieran dado él podía esperar una buena suma, porque en su construcción se habían empleado cien mil libras.
En una hermosa tarde del mes de octubre, llegaba á Tarascon, donde convenió de que el castillo aun pertenecía, y allí tomó á pie el camino que conducía á Clameran.
Como había cambiado todo en cincuenta años.
Apenas conocía el país en que había nacido y aquel camino tantas veces recorrido en su adolescencia.
Aunque escéptico, sintió algo en que por un momento le dió impulso de retroceder en su camino; pero su voz secreta le gritaba: «Adelante, adelante!» como si al término del camino le aguardase aquella fortuna envidiada.

— 501 —
En breve á través de los árboles, apercebí el campanario de Clameran y despues la aldea en la pendiente de una colina coronada de olivas.
Reconoció las primeras casas y el café donde con su hermano Gaston había ido tantas veces á jugar al billar.
A pesar de su desden por lo que él llamaba preocupaciones vulgares, una opresión extraña lastimó su corazón.
¡Cuántos sucesos desde aquella edad en que en cada habitante del país encontraba un amigo! Algunas personas de la aldea que encontraba al paso volvíanse entonces á mirarle con extrañeza.
La puerta de la casa de Juan estaba abierta, y no encontrando á nadie en la inmensa cocina de chimenea monumental, llamó.
— ¡Ya van! — respondió una voz.
Casi al mismo tiempo un hombre de unos cuarenta años, de fisonomía honrada y bondadosa, se presentó y

— 504 —
En breve estuvo todo dispuesto y Luis pudo sentarse delante de una mesa limpia y bien preparada, sirviéndole José y su mujer, que no dejaban de observarle con curiosidad.
Los niños habían venido de la escuela; Luis les había abrazado y permanecían inmóviles en un rincón sin apartar su vista del caballero.
La noticia cundió en breve por la aldea y varias gentes invadieron la casa de José deseosas de saludar al marqués de Clameran.
— ¡Tal estoy, señor marqués, que no me reconocéis! — decía uno.
— Vuestro padre, el difunto marqués me amaba mucho, — decía un anciano.
— No os acordáis de cuando me prestábais la escopeta para ir de caza? — exclamaba un tercero.
Con íntima alegría acogía Luis todas estas muestras de afecto que no habían podido debilitarse con los años.

— 497 —
Ni lo uno ni lo otro llegaba, pero sí el día de cambiar su último billete de banco.
A una petición urgente de dinero, su notario le contestó:
— No os queda nada por vender mas que el castillo; aunque vale algo está muy deteriorado y será imposible hallar un comprador para este edificio de tan malas condiciones. Sin embargo yo buscaré.
Quedó aterrado Luis como si no hubiera aguardado esta respuesta.
Arruinado, sin tener nada que esperar, Luis debía imitar á esos pobres locos que cada año aparecen, brillan un momento y se eclipsan luego.
Luis no podía renunciar á aquella vida de placeres, y se dijo que despues de haber dejado su fortuna sobre el campo de batalla, dejaría su honor.
Obstinóse y vivió algun tiempo del renombre de su fortuna disipada, del crédito que queda al hom-

Salud a todos sin necesidad de medicamentos.

Salud a todos por la deliciosa Hevalenta Du Barry que cura sin necesidad de medicinas...

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 reales; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Deposito general en Córdoba, Francisco de Avilés, farmacéutico, y Ramon Alonso, Ultramarinos, Alfaro, 17.

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 3 calle del Pozo de la Magdalena...

Luis Gabriel Caro, tapicero y adornista madrileño.

Se hacen sillerías, sillones, sofás, colchones de muelles...

Arrendamiento. Para desde el 1.º de Enero de 1873 el cortijo de Guadamelena...

Arrendamiento. Desde S. Juan del corriente año se arrienda una casa...

Pérdida. De la dehesa de Campobajo han desaparecido dos oros negros...

Venta. La de un meloncillo úrgano esquivo de cinco octavas...

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de la casa núm. 88...

Arrendamiento. En subasta estrajudicial, que tendrá lugar el sábado...

Subasta para la venta de árboles. A las doce de la mañana del martes 30...

NUEVA MEDICACION DEL ASMA. El señor Baret, de Paris, estaba aquejado de asma desde hacia varios años...

CURA DE LAS PURGACIONES. Para curar las purgaciones, los médicos no saben muchas veces a qué medicamento dar la preferencia...

TESORO DE LA VISTA.

A cuatro y ocho reales frasco.

Veinte años de prodigiosas curaciones en España y el extranjero han demostrado la superioridad de este medicamento...

EN CORDOBA. D. Manuel Marin, calle Tendillas, 12 y D. José Cerrillo Nebroni, frente al Ayuntamiento.

EL ORIENTE.

Almacén de cristalería, lampistería, porcelana del Reino y extranjero, calle Letrados, esquina a la de Prim, CORDOBA.

En este nuevo establecimiento, encontrará el consumidor un buen surtido de lunas en todas dimensiones...

Surtido completo en perfumería y camas inglesas, todo a precios sumamente baratos.

BAZAR DE ROPA HECHA.

GRAN SURTIDO DE PRENDAS PARA CABALLEROS, Y GENEROS DE ALTA NOVEDAD.

CALLE DE SAN FERNANDO, 27. frente a el DIARIO DE CORDOBA.

Taller de confección a medidas con el beneficio de un 30 por 100.

- Levitas de vestir perfectamente hechas, de paños alemanes y franceses de. 360, 320, 280, 240. » Tarrasa y Sabadell. 240, 220, 200, 180. » Alcoy. 170, 160, 150, 140.

El Sr. Director del taller está dispuesto a complacer y ser eficaz a las demandas de sus favorecedores.

CAMISERIA.

- Camisas de rica olanda de. 60, 50, 45, 40, 30. » » colores. 35. » » percal francés. 25. Blancas algodón. 20, 16, 14, 12, 10.

Hay un completo surtido de paños, elasticotines, lanas y otros muchos artículos para el que guste comprar el género.

LA LLAVE.

Librería 16. En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de camas inglesas...

Perdida. En la tarde del 8 del corriente y desde la calle de Carreteras a la Librería, se ha extraviado una pulsera...

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo vendido se hace de las siguientes fincas en esta capital...

Vino de Valdepeñas por el propio cosechero. Pu rta de Gallegos, convento de la Concepcion...

Venta. La de la naranja de las huertas Unidas. En la contaduría de la Excn. a Sra. Marquesa viuda de Guá...

Perdida. La persona que se hubiera encontrado un perro podenco, colorado claro...

Almoneda. De 80 macetas con plantas y flores, calle Abejar, número 6.

En el almacén de comestibles de Justo de Vera, calle de Armas, frente a la Ermita...

Arrendamiento. El de los cortijos del Redondo alto y bajo, con 2239 fanegas 3 celemines de tierra...

Subasta para la venta de leñas y maderas.

A las doce de la mañana del sábado 4 de Mayo próximo, en el local que ocupan las oficinas de la mesa capitular...

Subasta para la venta de árboles.

A las doce de la mañana del miércoles 4 del próximo mes de Mayo, en el local que ocupan las oficinas de la Mesa capitular...

Profesor. Clases de matemáticas y dibujo lineal, preparacion para maestros de instruccion primaria...

Hallazgo. La persona que hubiese perdido un perro perdiguero o pashon, de mérito, puede reclamarlo...

Venta. En la plaza de la Corredera núm. 7, se ha recibido un gran surtido de esteras de junco...

Se compran los resguardos de Depósitos voluntarios de la Caja de Depósitos...

Aviso. Habiendo reformado los carruajes que hacen el servicio en la fonda de Rizzi...

Verdadero papel-tabaco puro para liar cigarrillos. Es único en el mundo con privilegio de Consegua...

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa núm. 2, esquina de la Cruz del Rastro...